

Pakistán más cerca de Ermua

Son apenas una docena de habitantes en la villa, pero tienen la intención de poder transmitir al resto de sus vecinos parte de su cultura, gastronomía, literatura y demás elementos que determinan su idiosincrasia.

Los estudiantes, Irfan Khan Anjum y Jamal Ahmad Minhas, han sido dos de los vecinos pakistaníes de Ermua que han colaborado con la biblioteca municipal para hacer posible que el programa 'Munduko Paisaiak. Paisajes del mundo' se dedique en esta edición a un país multicultural y plurilingüe como es Pakistán.

Estos dos ermuares y el primer pakistaní de Ermua, que ahora reside en la vecina localidad de Eibar, Kahn, serán los encargados de preparar una degustación gastronómica de comida de su país de origen en todas las actividades que organizará la biblioteca con motivo de su participación en este programa coordinado por el Servicio de Bibliotecas del Gobierno vasco.

Kahn, que ha pisado medio mundo antes de llegar a Euskadi, debido a su trabajo de marinero, mecánico y actualmente de escayolista, aún recuerda cuando llegó en 2003 a Ermua. "Lo decimos mucho entre los amigos, no hemos visto en el mundo un lugar en el que nos trataran tan bien como aquí. En Euskadi hay gente muy amable", explicaba convencido.

Pero eso sí, las normas a la hora de comer son diferentes "porque nosotros no dejamos comida, creemos que hoy hay que comer lo que hay y mañana ya se verá. Aquí se come poco", opinan. Además afirman que si se invita a una persona que no se conoce a comer y no acepta su comida lo ven como un desprecio. Aunque, hay que reseñar que es difícil resistirse a los manjares que podrán degustar los ermuares que acudan a las actividades organizadas con motivo de este programa. Se podrán probar dos postres (el 'ras malai' y el 'gulab jaman') y una carne de ternera muy hecha con diferentes especias y picante denominada 'chapli kebab', por supuesto, con su té negro con leche para terminar.

Estos tres pakistaníes además no sólo atenderán las curiosidades culinarias de los vecinos, sino que podrán acabar con las dudas de los ermuares en torno a su cultura.

Ellos entienden que una de las principales diferencias entre su cultura y la de Euskadi hoy en día es que "aquí un hombre de la familia se casa y se va de casa. Nosotros tratamos de mantener la familia unida y que vivamos hermanos y las familias juntas", aclara el eibarrés Kahn.

Además, para las personas que no puedan acudir a las actividades programadas, Irfan y Jamal, que son asiduos usuarios de la biblioteca municipal ermuarra, han contribuido a elaborar una guía con una breve información sobre Pakistán y sobre el material con el que cuenta la biblioteca sobre este país y su literatura.

Actividades

Estos libros y materiales musicales se expondrán del 25 de noviembre al 16 de diciembre en la biblioteca. Además Lobiano albergará una exposición de fotografía de la Fundación Baltistán titulada 'La montaña, vínculo solidario', del 14 al 27 de este mes.

El 16 de noviembre Josu Iztueta hablará en Lobiano sobre 'Un millón de Km a ras de suelo'. Habrá un cine-forum con 'Solo un beso' de Ken Loach y un club de lectura, el 14 de diciembre, con el libro ' La explosión de los mangos ' de Mohamed Hanif, en Lobiano (19.30).